Fundado en 1976 Año L Número 17.625

EL PERIÓDICO GLOBAL

Edición Madrid 2,50 euros **Sábado** 

1 de noviembre de 2025



Morad, el cronista de la calle que quiere dejar atrás los problemas

# España y México inician el deshielo tras seis años de crisis

- Albares lamenta el "dolor y la injusticia" causados a los "pueblos originarios"
- Sheinbaum celebra
   el paso dado por el Gobierno
   para resolver el conflicto
- Feijóo censura la decisión: "Yo no me voy a avergonzar de la historia de mi país"

#### ANA MARCOS MICAELA VARELA Madrid / México

España y México han iniciado el deshielo de sus relaciones tras seis años de crisis. El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, lamentó "el dolor e injusticia" que sufrieron los "pueblos originarios" durante la Conquista española. La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, agradeció el gesto del Gobierno. "El perdón engrandece a los pueblos, no es humillante. Al contrario. Reconocer la historia, reconocer los agravios, pedir perdón o lamentar y recuperarlo como parte de la historia engrandece a los gobiernos", afirmó.

Las relaciones entre los dos países quedaron congeladas en 2019 cuando el entonces presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, exigió por carta al rey Felipe VI que pidiese perdón por los desmanes de los conquistadores. El presidente del Partido Popular, Alberto Núñez Feijóo, censuró la iniciativa del Ejecutivo de Pedro Sánchez. "Yo no me voy a avergonzar de la historia de mi país", escribió en la red social X. —P14

#### **Editorial**

Reconocer el daño causado -P10



El embajador de México, Quirino Ordaz, saludaba ayer al ministro Albares. RODRIGO JIMÉNEZ (EFE)

# El Supremo reclama que se investiguen los pagos en metálico del PSOE a Ábalos y Koldo

El juez Puente insta a la Audiencia a iniciar las pesquisas ante la posibilidad de que haya blanqueo

#### REYES RINCÓN **Madrid**

La Audiencia Nacional va a estudiar si abre una investigación sobre los pagos en metálico del PSOE al exministro José Luis Ábalos y su exasesor Koldo García. El juez Leopoldo Puente le ha remitido el informe de la Guar-

dia Civil y la documentación del partido para determinar si existen indicios de irregularidades. El magistrado ve "incógnitas" sobre el origen y control de esos fondos, así como sobre la compensación de gastos en efectivo, que podrían haber encubierto un blanqueo de capitales.

El PSOE defiende que las cantidades entregadas correspondían a liquidaciones de gastos ordinarios, no a una caja b, y que todo está contabilizado. El exgerente Mariano Moreno y la empleada Celia Rodríguez confirmaron esta versión, aunque el juez señaló que sus explicacio-

nes no despejan las dudas sobre quién gestionaba los pagos y por qué se realizaban en metálico.

La Guardia Civil había detectado una posible falta de concordancia entre las liquidaciones y las conversaciones que aludían a sobres con dinero en la sede socialista de Ferraz.

—P15

# Mazón asume que no será candidato y pretende pilotar su relevo

El dirigente del PP quiere que le suceda Vicente Mompó

# MANUEL VIEJO / FERRAN BONO **Madrid / Valencia**

El presidente de la Generalitat, Carlos Mazón, ha asumido que no repetirá como cabeza de cartel del PP en la Comunidad Valenciana por la catástrofe de la dana, en la que murieron 229 personas, pero pretende dirigir el proceso de sucesión. Mazón, según distintas fuentes consultadas, considera que el próximo candidato debe ser el presidente de la Diputación de Valencia, Vicente Mompó, quien en las últimas semanas ha ganado presencia mediática. —P16 Y 17

## La ONU avala el plan de Marruecos para el Sáhara

## MACARENA VIDAL LIY Washington

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó ayer una resolución redactada por Estados Unidos que respalda el plan de Marruecos como base para resolver el conflicto del Sáhara Occidental. Más de 120 países, entre ellos España, han respaldado hasta ahora el proyecto diseñado por Rabat, que reclama la soberanía sobre dicho territorio. —P6



La saga familiar de los Borbones